



Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete
Groupement suisse pour les régions de montagne
Gruppo svizzero per le regioni di montagna
Gruppa svizra per las regiuns da muntogna



Gampel-Bratsch, le 15 mars 2025

Communiqué de presse

Élection de la nouvelle présidente du Forum des jeunes du SAB

Le 15 mars, les membres du Forum des jeunes du SAB se sont réunis pour leur dixième assemblée annuelle. Celle-ci s'est déroulée à Gampel-Bratsch (VS). Environ 45 adolescents et jeunes adultes y ont participé. Ils ont élu Céline Pralong d'Evolène (VS), en tant que nouvelle présidente. En outre, deux documents ont été adoptés.

Cette année, le Forum des jeunes du SAB - Groupement suisse pour les régions de montagne - s'est tenu dans le village de Bratsch. Les participants provenaient des 30 communes ayant obtenu le label « Commune de montagne - La jeunesse, notre avenir ». Un point important de l'ordre du jour était l'élection de la présidence. Céline Pralong d'Evolène (VS) a été élue par de vifs applaudissements. Elle est la première présidente du Forum des jeunes, issue d'une commune francophone. Céline Pralong a 23 ans et est étudiante en master de droit à l'Université de Fribourg. Concernant sa motivation pour la présidence du Forum des jeunes, elle a indiqué : « En tant que jeunes, nous devons nous engager pour préserver et améliorer les conditions de vie dans les régions de montagne, car nous sommes l'avenir de ces régions. Pour cela, il est important que nos communes prennent en considération les jeunes et leurs préoccupations. » Sa prédécesseure, Sarina Caduff, a conduit le Forum des jeunes depuis 2020. Elle l'a façonné et développé par le biais de nombreux projets et idées qui ont été mis en œuvre.

Adoption de documents sur les transports publics (TP)

Lors du Forum, l'accent a été mis sur les solutions proposées par les différentes communes, afin de prendre en considération les besoins et les souhaits des jeunes. Les jeunes ont déjà souligné, à plusieurs reprises par le passé, l'importance d'une bonne desserte par les TP. C'est pourquoi ils ont élaboré un guide avec de bons exemples issus de toute la Suisse. Ces derniers démontrent comment la mobilité peut être améliorée dans les régions de montagne et les espaces ruraux. Le document contient, en outre, des conseils pour les communes, lors du développement et de la mise en œuvre d'une offre de transports publics complémentaire.

En outre, le Forum des jeunes a adopté un document stratégique contenant une vision pour les prochaines années et la façon dont ses objectifs peuvent être atteints. Les domaines thématiques éprouvés, dans lesquels les communes labellisées prennent des mesures et mettent en œuvre des projets, figurent au premier plan. Un autre objectif est la mise en réseau des jeunes des villages de montagne, qui est encouragée lors d'événements comme celui organisé à Bratsch.

Une école apporte une nouvelle vitalité au sein du village

Après la partie officielle, les jeunes ont participé à une visite guidée du village de Bratsch et de l'école « gd-Schule ». Ils ont ainsi obtenu un aperçu captivant quant aux chances et défis

d'un petit village de montagne. Dans ce cadre, ils ont découvert un projet innovant, réalisé avec succès à Bratsch : l'ouverture de l'école « gd-Schule ». Cette école a pu rouvrir ses portes en tant qu'école privée, après la fermeture de l'ancienne école. Aujourd'hui, environ 50 enfants et adolescents vont à l'école à Bratsch et animent ainsi le village. L'école fait partie d'un concept de développement plus large du village, qui vise à stopper l'exode du village.

Enfin, les participants ont discuté, au cours d'un atelier, de ce que le Forum des jeunes a réalisé depuis sa création, en 2015 ; et aussi de la manière dont il doit se développer à l'avenir. Le dixième anniversaire du Forum des jeunes et du label « Commune de montagne - La jeunesse notre avenir » sera célébré par un événement en octobre dans la vallée de Safien.

Les communes intéressées par le label du SAB ont jusqu'au 9 décembre 2025 pour déposer leur candidature, afin de l'obtenir en 2026. Des informations complémentaires figurent sur le site suivant : jeunesse-en-region-de-montagne.ch

Informations complémentaires :

- Thomas Egger, directeur du SAB, Tél. 079 429 12 55
- Céline Pralong, présidente du Forum des jeunes du SAB, Tél. 079 122 51 80

Le communiqué de presse et des photos sont aussi disponibles sur : jeunesse-en-region-de-montagne.ch